

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Se está elaborando el plan para la próxima Conferencia sobre

La contienda presidencial ha llegado a su apogeo en Alemania

licitación y armamentos

El sábado sale de Londres para Sud América el Príncipe de Gales

Un trabajo municipal que no se ha hecho

En sesiones del año 1924 la Municipalidad de San José estudió ampliamente el proyecto de un trabajo en el cual se gastarían varios miles de colones.

Este trabajo es el del alcantarillado de la acsquia del Mercado que desde hace muchos años viene siendo la preocupación de todos los Municipios.

Se conocen los detalles de la moción aprobada en su oportunidad para dicho trabajo, y se sabe además que algunos de los propietarios de terrenos or donde pasa esta acequia estibigiénica, han ofrecido contribuir con la mitad del costo de la obra.

Se comisionó al Ingeniero municipal para que informara al respecto en cuanto a la mejor manera de ejecutar el trabajo, y no sabemos qué haya hecho en este sentido el funcionario dicho.

Por otro lado, se acaba de pasar a conocimiento de la Comisión respectiva el proyecto para que le dé ejecución, pero no se ha ocupado para nada del asunto.

Los vecinos que han de contribuir están en la mejor disposición de hacerlo si el trabajo se principia pronto.

Salió para Nicaragua don Ramón Caldera en asuntos taurinos

Don Ramón Caldera, el cronista de "La Tribuna" que también estuvo en Lima recientemente, ha salido para su patria Nicaragua.

Se nos informa que el viaje del señor Caldera se relaciona con un contrato que hará El Gallo para su temporada de toros en Managua.

Va el señor Caldera a tratar de que se construya en Managua una plaza de toros para que sea inaugurada por el torero español que ahora nos visita.

Reparaciones al Estadio Nacional

El Estadio Nacional será reparado por cuenta del Gobierno y bajo la dirección de los talleres de Obras Públicas. Las condiciones en que se encuentra aquel edificio nacional no son halagadoras, según el criterio del señor Jefe de los referidos talleres de Obras Públicas.

A este proyecto se le dará curso en estos días, antes de que el invierno venga a inutilizar por completo aquel edificio.

El viaje del Príncipe de Gales

Londres, marzo 26.—Ya está listo el Príncipe de Gales para emprender el sábado su viaje rumbo a Sud América a pesar de las críticas recientemente publicadas de que esta nueva gira del heredero del trono era innecesaria, se considera que, por el criterio, sería altamente beneficiosa para el incremento de las relaciones entre la Gran Bretaña, Argentina, Brasil y Chile, países que visitará.

Los trabajos electorales en Alemania

Berlin, marzo 26. Acercándose la fecha de las elecciones presidenciales, domingo 29 del corriente, nótese extraordinaria actividad en todos los centros políticos.

Se da por seguro el triunfo de Jarres, a pesar de todo cuanto hacen sus contrarios por restarle prestigios a este candidato. Pero, sin embargo, es posible que a última hora logren darle un golpe las izquierdas y los socialistas, apoyando al candidato de los católicos, Marx.

Nuevos comentarios sobre el arreglo de la deuda francesa

Hoy sera la reunion de diputados y banqueros en la Secretaria de Hacienda La Directiva del Banco Internacional todavía no da su parecer oficialmente

Sigue comentándose de diversas maneras el proyecto de arreglo con los tenedores de bonos del Empréstito Francés, cancelando esa obligación mediante el pago de los francos a razón de diez centavos oro.

La operación, cuya trascendencia a nadie escapa ya que se refiere a varios millones de dólares, sigue siendo impugnada por unos y defendida por otros.

Lo que dice el Sr. Ministro de Hacienda.

Tuvimos ayer ocasión de cambiar impresiones con el Sr. Ministro de Hacienda, quien se muestra optimista y tiene fé completa en que la negociación será altamente beneficiosa para el país.

Una a una fué contestando nuestras interrogaciones, y a las dudas que le externábamos replicaba sosteniendo su tesis y manifestando que él no ve los peligros que se

anuncian por parte de algunos financistas. Lo mismo dice que le ocurrió con la caja de Conversión que tan buenos servicios ha prestado al país.

No entramos hoy en detalles por ser ésta una simple nota informativa, pero basta decir a grandes rasgos que el Sr. Soley Güell cree que la transacción es absolutamente viable sin necesidad de recurrir al dinero del exterior.

“¿Es posible a preguntón que una nación que en 1924 tuvo 18 millones de exeso en las exportaciones con relación a lo importado, no pueda disponer de cuatro millones de colones y se ahogue y se asfixie por hacerle frente a esa suma? En 1923 el exeso fué de 12 millones. En 1924—ya se lo he dicho— de 18. Es decir, 6 millones más con los cuales no se contaba como seguros. Bastaría ese super-exceso para cubrir el millón de dólares que se re-

quiere para no acudir al extranjero. ¿Es tan grande el sacrificio?”

Nuevo Subsecretario de Hacienda en Estados Unidos

Washington, marzo 26. Por renuncia del Subsecretario de Hacienda Wadsberg, el Presidente Coolidge ha nombrado para que lo sustituya a Lincoln Andrews.

Ha sido inaugurado el Museo de la Legión de Honor

París, marzo 26. Con una sencilla pero altamente significativa ceremonia fué inaugurado hoy, por el Presidente Donmergue, el Museo de la Legión de Honor.

Limitación de armamentos

Washington, marzo 26. El Secretario de Estado Kellog está trabajando árdamente en elaborar el programa para la próxima Conferencia sobre limitación de armamentos. El Presidente Coolidge está grandemente interesado en el éxito de este nuevo esfuerzo en pro de la paz universal.

quiere para no acudir al extranjero. ¿Es tan grande el sacrificio?”

La Directiva del Banco Internacional

Pero dejemos a don Tomás tranquilo, sacando cuentas y haciendo números, para oír lo que dicen otros hombres que no están de acuerdo con la opinión del Secretario de Hacienda.

Por ejemplo, algunos de los señores miembros de la Directiva del Banco Internacional, quienes consideran que sería preferible conseguir el dinero fuera de Costa Rica.

Y como ellos, muchos otros que presienten una crisis aguda y que no ven las grandes ventajas de este arreglo, el cual viene a ser en su concepto puro espejismo.

La Directiva del Banco Internacional ha estado celebrando sesiones en estos días, pero ayer nos declaró don Juan

José Chacón que no se ha tratado sino incidentalmente de asunto. Tuvo a bien manifestarnos que cuando llegue el momento oportuno dará su parecer, que es el de todos o casi todos sus compañeros, en que se refiere a puntos concretos de la operación en perspectiva.

Hoy se reunirán los banqueros y los diputados de la Comisión de Hacienda en la Secretaría de este Ramo

No pudo celebrarse ayer tarde la anunciada conferencia del señor Ministro de Hacienda con los diputados de la Comisión de Finanzas del Congreso, ni con los banqueros de esta capital, a fin de conocer y discutir detalladamente las bases del importante negociado.

Nos manifestó el señor Soley que esa reunión tendrá lugar hoy en su Despacho, a las 9 de la mañana.

Fecha histórica

Nacimiento de don Braulio Carrillo

Hizo el 20 de los corrientes 125 años que nació en San Rafael de Cartago el Lic. don Braulio Carrillo, una de las figuras más grandes y de más alto mérito de la historia de Costa Rica. Con energía singular empujó el carro del progreso en aquellos tiempos en que nos iniciábamos en la vida libre e independiente.

Carrillo, para Costa Rica, es un emblema de gloria nacional; su biografía se encuentra llena de gloriosos pasajes; y si fué enérgico en el gobernar, la historia lo justifica por la solidez de su obra.

Las administraciones del Lic. don Braulio Carrillo se distinguen como efectivamente progresistas, y por eso Costa Rica le es deudora de tributos que si los hombres de hoy le niegan, no ocurrirá lo mismo con los de mañana porque la figura de Carrillo—como lo dijo Soto Hall—no es de las que se esfuman con el tiempo.

El Gallo ha sido víctima de un robo audaz e inesperado A nueve mil dólares monta el despojo

Hemos tenido noticia de que el popular torero Rafael Gómez, «El Gallo», fué despojado de la suma de nueve mil dólares, dejándolo su desplumador con apenas trescientos colones en el bolsillo.

Esos nueve mil dólares eran el producto de sus corridas en Lima y en esta capital.

El inmenso espada, el ídolo de las multitudes delirantes, ha tenido que pedir fondos a España.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 1/2
Londres	382 1/2
París	106
España	286
Italia	82 1/2
Suiza	386 1/2
Bélgica	103
Berlín	400 1/2
Ámsterdam	40 1/2

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)	
(Cable de ayer)	
Londres	478 1/2
París	527
España	3426
Italia	408
Suiza	1930
Bélgica	512

San José 27 de Marzo de 1925

Suspensión de un empleado municipal

El señor Gobernador de la Provincia se ha dirigido a la Municipalidad pidiendo que sea suspendido, por ocho días, el señor Jefe de los trabajos municipales por haber contravenido el Reglamento de servicio interior.

Anoche debió haberse conocido de la falta que cometió ese empleado.

REGLAMENTO SANITARIO de San José

La Municipalidad de San José aprobó desde hace algún tiempo la ley sanitaria con ratificación del Congreso, pero se ha descuidado en la elaboración del Reglamento de la misma.

En una de las sesiones próximas se pedirá seguramente que sea alabrado este trabajo para poder aplicar debidamente los principios establecidos por la citada ley.

El traslado de la Gobernación

El señor Gobernador de la Provincia se había dirigido a la Secretaría respectiva con el objeto de que se trasladara su oficina a los altos del edificio del Banco Anglo Costarricense.

Pero el señor Ministro dice que no es posible acceder a los deseos del señor Gobernador porque la partida de «eventuales» está para agotarse, y no podría tomarse la suma que se necesita para completar el valor de los alquileres que ya están en presupuesto.

Programa para la Retreta del viernes 27

- 1º.—El libre Pensador; BARRANTES
- 2º.—Marta, abertura; FLOTOW
- 3º.—Minueto de los pequeños violinistas; PESSARD
- 4º.—Danza Oriental; NIETO
- 4º.—La linda hija de Perth, fantasía; BIZET
- 5º.—No añojos, che! (tango estremo); FONSECA

CESAR A. NIETO
Director

Nuestras entrevistas

Los robos en el campo deben ser castigados con energía

Las cosechas van en descenso a causa del apachismo que se ha soltado en casi todo el territorio de la República

Ayer conversamos con el señor don J. E. Van Der Laet, Jefe del Departamento de Agricultura, quien nos dijo entre otras cosas:

—Debe hacerse una campaña de prensa muy seria en el sentido de que el Congreso de la República modifique la ley que se refiere al bandidismo en los campos. Es alarmante en verdad cómo llegan a este despacho las noticias de que numerosos agricultores abandonarán el cultivo de sus tierras, porque ya no se puede soportar el robo diario en las fincas de maíz, papas, frijoles etc. El principio establecido por la ley dice que no será castigado ningún individuo que se sospeche ladrón en los campos, mientras no haya dos testigos que lo ordenen. Es imposible lograr de esta manera el castigo de los delincuentes, pues nunca puede encontrarse un testigo del hecho sin ser además cómplice del robo.

Yo he tratado con el señor Presidente de la República el que se modifique la ley haciéndola en términos más severos, pero dice que es echarse la opinión pública en contra y que no debe por ningún motivo ser la ley tan severa. Con esta tesis los agricultores de la República no tienen apoyo y, naturalmente, es preciso que se les ayude en el sentido de que tengan seguridad

en sus tierras cuando las siembras están próximas a la cosecha.

Mi idea—agregó—es que se les dé de alta a todos los que se tiene por ladrones en el campo.

Estando en la misma oficina un agricultor que pedía informes sobre asuntos de agricultura, le oímos decir: Si se tratara de grandes se lograría lo que piensa el señor Van Der Laet, pero son mujeres y menores de edad los que cometen estos robos.

A estas palabras dijo el señor Director de Agricultura que se procediera entonces con el padre de los menores y con el esposo de la merodeadora. De lo contrario la agricultura en Costa Rica va al fracaso. Ya los propietarios de haciendas no quieren cultivar la tierra porque al estar el producto para ser cosechado, la devastación es grande y al fin molesta perder dinero y tiempo.

Quiero que diga además que las escuelas pueden entrar en el Concurso del maíz que este Departamento acaba de abrir. Se darán cinco premios de 200 colones cada uno a la escuela que presente mejor cosecha de ese grano en media manzana de terreno. Agradecemos mucho al Sr. Van Der Laet sus informes y así los trasmitimos a nuestros lectores.

Sesión de la Cámara de Comercio de Costa Rica del 24 de marzo de 1925

Impuestos municipales

El comercio de San José elevó hace algún tiempo un memorial a la Municipalidad de San José en que pide que se reconsidere la nueva tarifa de Impuestos Municipales especialmente en lo que se refiere al aumento: al 4 1/2% sobre las ventas de los detallistas.

Este aumento es positivamente exagerado más aún si se toma en cuenta que la patente nacional lo elevará al 13 1/2% sobre las ventas. Los comerciantes al detalle que son los que directamente venden a todos los consumidores de la población no tendrán más recurso si ese au-

mento subsiste que hacer un alza en los precios de todas las mercaderías que afectaría profundamente a todas las clases sociales y en especial a los menos pudientes. La Cámara de Comercio no puede ver con indiferencia que se establezcan impuestos tan exagerados sobre los habitantes de la comunidad y por medio del comercio al cual después se culpará injustamente como es costumbre por el alza de los precios.

Como el memorial antes aludido no ha recibido la debida atención por parte de la Municipalidad, esta Cámara toma a su cargo la gestión de este asunto en bien de la comunidad josefina.

Venta de licores al menudeo en la Fábrica Nacional de Licores

Esta Cámara elevó al Sr. Ministro de Hacienda la queja formal recibida por su gremio de patentados con fecha 11 de marzo de 1925, contra las ventas al menudeo que hace la Fábrica Nacional de Licores en abierta oposición con el artículo 451 del Código Fiscal. El Sr. Ministro de Hacienda no se ha servido dar atención a esta queja ni contestar al memorial de la Cámara lo cual indica que parece estar en disposición de continuar violando las leyes de la República por parte de quienes deberían ser los primeros en cumplirlas y hacerlas cumplir: los Miembros del Gobierno de la República. Como el procedimiento aludido además de ser ilegal es contra los intereses de los patentados de esta Cámara, se acordó insistir con el señor Ministro de Hacienda mien-

tras no se dé una disposición adecuada que haga cesar ese procedimiento ilegal de la Fábrica Nacional de Licores

Servicio comercial internacional

341.— American Manufacturers Foreign Credit Underwriters. Pide informes acerca de un socio. Se le enviaron.

342.— Herbert Rasmussen, San Francisco California. Fide lista de comerciantes interesados en: Artículos alimenticios, Borax, Insecticidas, Radios etc. Se le dió lista de socios en cada ramo.

343.— Silvain Van Sin Jan, Woluwe St. Lambert, 127 Rue du Duc, Bruselas, Bélgica. Pide informes acerca de un socio. Se le dieron.

344.— Franz Otto Koss, Schöneiche, Alemania. Pide relación con fotógrafos a quienes pueda comprar fotografías ilustradas de Costa Rica, para su publicación. Se le dieron los detalles pedidos.

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y a Limón llegarán este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde de venida dichos vapores hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal. (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO CORONADO, y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde.

Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs. Sub-agentes en San José.

M. M. Marsh
Administrador

San José, enero 12 de 1925.

Muebles

Si Ud. necesita muebles buenos y bien acabados, a precios de verdadera ocasión. Consulte precios antes de hacer sus compras en otra parte.

Carlos Hernández & Co.

150 varas al norte del Carmen - Teléfono 972.

ALQUILO

Con contrato largo o vengo con facilidades de pago, las dos casas de habitación que pertenecen en esta ciudad a doña Mariana de Durán.

Santiago Durán Escalante

Teléfono 418. P. O. Box 1145.

Perfume

"CAMIA"

de RIGAUD

8, Rue Vivienne. — PARIS

ARISTOCRATICO — DELICADO

y de FAMA MUNDIAL

De venta en todas las Perfumerías.



El domingo se reúne la Facultad de Farmacia

El próximo domingo habrá de reunirse la Facultad de Farmacia en asamblea general, para tratar de un voto dado por la Junta de Gobierno a una aprobación hecha por la Junta Calificadora, en el examen del señor Julio César Montero.

La Junta Directiva del Colegio determinó que no debía ser incorporado el señor Montero por razones de orden privado de la Facultad, no respetando la decisión del Comité sabrado por la propia Directiva para que adjudicara el título diplomático al nuevo profesional.

Si el precedente es malo, se dispondrá de todos modos en la asamblea del domingo en la sala de la Escuela de Farmacia.

Pequeños propietarios que piden auxilio

A la Municipalidad se ha presentado un escrito firmado por varios vecinos de Curridabat, en que piden que se les dé protección contra los grandes propietarios que quieren expropiarlos.

Alegan ellos que desde hace más de 100 años una faja de terreno que está en el lugar llamado El Desplazado, pertenece a pequeños propietarios, y que siempre se ha respetado por los compradores de los terrenos circunvecinos el derecho que ellos han legado de sus progenitores.

Ahora un nuevo comprador se ha presentado diciendo que la escritura de compra habla de que los linderos son la vega del río, siendo precisamente este terreno el que pertenece a dichos terratenientes.

EL KIPSOL

Preserva y Cura

CATARRO a la CABEZA GRIPE TOS

DOSIS
2 a 7 Píldoras al día.
1 Píldora cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS



Concurso Agrícola

El Departamento de Agricultura abre un concurso con premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones, que se otorgarán a los que en un minimum de una manzana obtengan la mayor cantidad y mejor calidad de maíz y de frijoles.

Los interesados pueden dirigirse a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial) donde se les darán todos los pormenores del concurso y además las instrucciones para conseguir los mejores resultados.

J. E. Van der Laet
Director

PIDA usted siempre su HIERRO

para Techos, Cielos rasos, Telas metálicas, Láminas imitación Traslazo, ladrillo, etc., y sus láminas para todo trabajo de hojalatería, de METAL,



El metal que Resiste a la corrosión

Importantes noticias de México

Zafarrancho entre católicos romanos y católicos mexicanos

4 de marzo de 1925.

En mayo próximo terminará el reajuste de los Ferrocarriles Nacionales; los empleados que perciben sueldos mayores de 10 pesos al día protestarán como empleados ferroviarios, en su carácter de servidores Federación. Director Cabrera manifiesta que ha comenzado a poner en práctica el proyecto de reorganización económica, aprobado por el Presidente República; y que permite colocar coeficiente de explotación en un 75 por ciento de los ingresos brutos, con objeto de destinar 25 por ciento restante al pago de obligaciones anteriores y exteriores.

Por acuerdo del Presidente de la República, el Ministro de Agricultura dictó las siguientes resoluciones: "Conforme decreto de tierras libres, no deben ser motivo ocupación los cauces, riberas y zonas federales de los terrenos, en tal concepto tienen carácter nacional y son inalienables. Los terrenos susceptibles de irrigarse con obras de poco costo, deben ser considerados en la categoría de irrigables, y no podrán ser concedidos en extensiones mayores de 25 hectáreas".

El próximo 16 abrirá Escuela "Administración Pública" destinada a aquellas personas que pretenden prepararse para prestar sus servicios en cualesquiera ramos del Gobierno. Cursos comprende son: Ramo Civil Militar, Aduana, Timbre, Lengua Nacional, Derecho Mercantil, Contabilidad, Taquimecanografía, etc. Así dispuso el Presidente de la República.

Anoche, durante zafarrancho prodújose con motivo de que católicos romanos acudieron en masa a impedir que "católicos mexicanos" apoderáranse templo Loreto, resultó herido un soldado perteneciente al 48 batallón y un gendarme de la Montada, quienes fueron apedreados por los fanáticos.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLE MO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Rosa María Alcázar de Alfaro; doña Rosa Saborío de Orozco; doña Anita Alsina de Astú; la señorita Margarita Jiménez M. y don Manuel F. Quesada Quirós.

Recordatorios

Cumple años mañana de haber fallecido la señorita Saavadrita Gutiérrez Ylesiae 1894; don David Campoe Acosta, 2901; don Vicente Prado; 1891; doña Lola Tino; doña Gutiérrez de Matín, 1911 don Florencio Madrid, 1877; don Juan Núñez, 1923; doña Julia Garita Cubero v. de Coarzo, 1902; doña Salvadora Palma Flores de Quirós, 1908.

Del hogar Corrales—Boñanos

En la ciudad de Paraiso el hogar de don Eugenio Corrales y de su señora esposa doña Amalia Boñanos se encuentra de gala con el feliz nacimiento de un varoncito, al cual se le ha impuesto el nombre de Eugenio Claudio.

Congratulamos a los padres y deseamos ventura para el recién nacido.

Regreso

Ha regresado del Castón de Desamparados donde estuvo de visita el Ilustrísimo Sr. Arzobispo Dr. D. Rafael Ottón Castro.

Doña Sara C. v. de Quirós

En la mañana de hoy debe salir por la vía del Atlántico, con destino a Cuba y a los Estados Unidos, doña Sara Casaj v. de Quirós, quien permanecerá ausente de Costa Rica por varios meses. Le deseamos feliz viaje.

La superiora

Ha regresado al país procedente de Cuba Sor María Ferrán, Superiora del Buen Pastor. Le presentamos nuestro atento saludo.

Los remeros

El sábado próximo salen de esta capital con destino a Puerto Limón en donde embarcarán para Roma, los Romeros que visitarán al Santo Padre. Para facilidad de las familias de los viajeros habrá un mes de excursión. El de Alajuela saldrá a las 10 y 30 y el de San José a las 12 horas respectivamente.

El Lic. D. Nicolás Oreamuno

Después de haber guardado cama por varios días, se encuentra ya completamente restablecido el Lic. don Nicolás Oreamuno, Presidente de la Corte Suprema de Justicia.

J. Pompilio Ruiz

Después de haber guardado cama con motivo de la dislocación de un pie, se encuentra mejor el Sr. Secretario de Estado, en el Despacho de Seguridad Pública, don Pompilio Ruiz.

Del hogar Cortés—Noriega

En la ciudad de Alajuela fué presentado a la Pija Bautismal, para imponerse el nombre de Félix Roberto Antonio, un niño de don Claudio Cortés Castro y de su señora esposa doña Elisa María Noriega.

Del campo

De la preciosa finca La Guacamaya regresaron doña Otilia de Goicochea y sus hijos María Cristina y Guido, Margarita de Mezerville y Juanita Guardia Quirós, que los acompañaban.

María de los Angeles

Este nombre le ha sido impuesto al ser presentada a la Pija Bautismal, a una niña de don Enrique Riva y su señora esposa doña Mercedes Núñez, vecinos de la ciudad de Alajuela.

Lean los Anémicos

La sangre de las personas robustas está constantemente repleta de hierro orgánico, que se manifiesta en una gran abundancia de glóbulos rojos. En las personas anémicas o debilitadas la carencia de hierro trae exceso de glóbulos blancos, destructores de la vitalidad. Si esa condición se hace crónica, la anemia puede agotar enteramente la fuente de vitalidad, con resultados que es fácil imaginarse.

Para combatir esa peligrosa enfermedad búsquense todos los medios posibles para revitalizar la sangre. Buena alimentación con moderación y Hierro Nuxado producen sorprendentes resultados en muchísimos casos. Hierro Nuxado abastece el precioso hierro orgánico que le falta a la sangre y gradual pero seguramente la enriquece y purifica. Es fácil comprobar el efecto del Hierro Nuxado. Dos semanas suelen ser suficientes para notar sus excelentes efectos revitalizadores de la sangre y de los nervios y como reconstituyente en general. Experimentado y recomendado por autoridades médicas. Pídale en las buenas boticas.

Arribo de M. Minor C. Keith



En la tarde de hoy, por la vía del Atlántico, debe llegar a esta capital, el empresario norteamericano Mr. Minor C. Keith, a quien Costa Rica le es deudora de grandes beneficios en especial en el desenvolvimiento agrícola de la región del Atlántico.

El señor Keith fué quien tendió la línea férrea que nos une con Puerto Limón, y a su brazo pujante y a su talento se debe la realización de esta obra que es fuente de riqueza nacional.

También en la beneficencia el señor Keith y su señora esposa, doña Cristina Castro, han puesto de manifiesto su noble corazón.

Viene el señor Keith en compañía de su señora y permanecerán en esta capital un cierto tiempo.

Muy grato nos es presentar nuestro atento saludo a los distinguidos viajeros.

El viaje del señor Cónsul de los Estados Unidos



Por la vía del Pacífico debe de salir mañana en carro especial agregado al tren ordinario el señor Cónsul de los Estados Unidos en Costa Rica Mr. Henry S. Watterman, quien se dirige a San Francisco de California, vía Panamá donde se reunirá con su señora esposa, quien hace varios meses salió de esta capital, con motivo de la gravedad y muerte de su señora madre.

El señor Watterman, caballero de alta ilustración, ha tenido durante varios años la representación consular de los Estados Unidos, y durante este tiempo ha logrado un intenso acercamiento comercial de gran mérito entre los mercados norteamericanos y los nuestros.

Despedimos muy cariñosamente al Sr. Watterman, y le deseamos muy feliz travesía.

D. Fernando Maorigal

El sábado próximo ha de salir de esta capital, por la vía del Atlántico, con destino a los Estados Unidos en viaje de paseo y de negocios, nuestro amigo don Fernando Maorigal Antillón. Nos complacemos en desearle feliz travesía.

En mejoría

Doña Lucina Marchena de León Páez, que estuvo enferma de algún cuidado en días pasados, ha entrado en un período de mejoría, de la cual nos alegramos.

El próximo baile

En los salones del San José Golf Club se efectuará el 2 de Mayo próximo un suntuoso baile, cuyos preparativos hace el Comité de Entretenciones, y que será la más hermosa fiesta social de estos tiempos.

Enfermo

Hace varios días se encuentra enfermo de algún cuidado en esta capital don Aron Ashc. Lo atienden los Drs. Ovares y Pupo y su estado al medio día de ayer, era bastante satisfactorio. Deseamos el restablecimiento del paciente.

La boda Berrocal

En día próximo a de efectuarse en esta capital el matrimonio por poder de don Julio Berrocal, residente en Italia, con la señorita Isabel Gócher. El poder de don Julio para este acto ha sido concedido a su hermano don Joaquín Berrocal.

Después de la ceremonia la señora Gócher de Berrocal partirá en compañía de don Enrique Berrocal a reunirse con su marido, y el señor Berrocal, (don Enrique) a continuar sus estudios de medicina.

Enferma

Desde hace varios días se encuentra enferma de algún cuidado doña Herminia de Sánchez. Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Restablecida

Después de haber guardado cama durante varias semanas se encuentra ya completamente restablecida doña Joaquina Ortiz de Castro.

Doña Julia R. de Mangel

Desde hace varios días guarda cama, víctima de pertinaz dolencia, la estimable señora doña Julia Rosat de Mangel, esposa de don Teodoro Mangel. Por el restablecimiento de la estimable enferma formulamos nuestros votos.

Doña Manuelita G. de Güell

Guarda cama la Sra. doña Manuelita Gutiérrez de Güell esposa de don Santiago Güell. La asiste el Dr. don Rafael Calderón Muñoz, dichosamente su estado de salud de ayer era bastante satisfactorio.

Doña Mercedes B. de López

Con viva complacencia informamos a nuestra sociedad que la estimable dama doña Mercedes Borbón de López García, sometida a una delicada operación en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, ha entrado en un período de convalecencia, y que posiblemente en los primeros días de la semana próxima sea trasladada a su casa de habitación.

Para Alajuela

Ha salido para la ciudad de Alajuela, en donde pasará una temporada, la señorita Graciela Esquivel a quien deseamos feliz estadia.

Doña Luisa Quiros de morales

Enferma se encuentra desde hace varios días doña Luisa Quiros de Morales, esposa de don Moisés Morales Secretario de la Gobernación de esta Provincia.

Matrimonio civil

Antenoche se efectuó la ceremonia matrimonial civil de don Dagoberto Cruz Selva Residente en los Estados Unidos, quien otorgó poder para el acto a don Octavio Porras, con la señorita Lucía Rodríguez Conejo. Actuaron como testigos don Cecilio Nieto Casave y don Horacio Rodríguez Conejo.

Hogar de duelo

Don Leopoldo Castro y su señora esposa doña Rosalva Conejo han pasado por la pena de perder a su hija Altagracia, de 24 días de nacida. A los afligidos padres enviamos nuestro pésame.

Continúa de gravedad

Ha continuado siendo de suma gravedad el estado de salud de don Ignacio Trajías Anlet.

Esponsales

Se han efectuado en esta capital los esponsales de Mr. Randall Forras con la señorita Isabel Yglesias Flores. Muy grato nos es enviar nuestro parabién a los jóvenes prometidos que en día próximo han de unir sus destinos.

Saludo

En la mañana de ayer, pasamos al almacén de Mirhige Brothers, para saludar a don Félix quien ha regresado al país después de varios meses de ausencia, dedicados en los Estados Unidos a importantes operaciones comerciales para el establecimiento en esta capital de una tienda de cinco y diez céntimos, como existen en las principales ciudades de Estados Unidos.

El Sr. Mirhige, ha traído ya gran cantidad de artículos para el establecimiento de esta nueva dependencia comercial, que será de gran provecho para el comercio capitalino y que quedará abierta al público en día próximo.

Muy grato nos es presentar nuestro atento saludo al estimable viajero y le deseamos mucho éxito en sus nuevos negocios.

Mr. Minor C. Keith

Hoy debe llegar a Costa Rica en donde permanecerá corto tiempo Mr. Minor C. Keith, acompañado de su señora esposa doña Cristina Castro. Les presentamos nuestro atento saludo.

Boda en Heredia

En la ciudad de Heredia se ha efectuado la ceremonia matrimonial de don Juan Hernández Salas con la señorita María Valverde Villegas. Actuaron como padrinos don Francisco Lépiz García y la señorita María Lépiz G. don Próspero Castañón y doña Rosa A. de Castañón.

Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura. Suscribase a LA OPINION

AFRECHO DE TRIGO

Ofrezco

En Partidas

a

Precios Especiales

EN EL ALMACEN

Tomás Fernández

Creolina
Pearson

El Desinfectante más puro y más potente
INESTIMABLE PARA USOS DOMÉSTICOS, ESTABLOS, Etc...
Pidan los envases originales, latas de un medio litro y un litro y frascos de 50 y 100 gramos.
¡Rechacen las imitaciones!

WILLIAM PEARSON, Ltd.
61, Mark Lane, 61 - LONDRES
(UNICOS PROPIETARIOS DE LA CREOLINA)

LIBRERIA ESPANOLA de María V. de Lines

Para escolares ha recibido esta Librería:

lápices, cuadernos de varios estilos, plumas, portaplumas, tinteros, libros de lectura, pizarras, tiza blanca y de colores, compases, reglas, cajas de lápices de colores, crayones, cajas de pinturas, papel para trabajos manuales, etc.

Recuerda al público que esta casa es la editora del Silabario y el Lector Costarricense, únicos textos autorizados por los programas oficiales de enseñanza nacional.

En las Obras Públicas se tienen Ingenieros no incorporados

Todos los trabajos que se hacen están bajo el control del Director General

Nada hay que decir a la razón lógica de que el jefe de la Sección de Obras Públicas es el responsable de los actos de su oficina.

Sabíamos desde hace algún tiempo que en aquella dependencia se estaban pagando unos sueldos de ingenieros a personas que no han sido incorporadas en la Facultad de la República, y cuyos servicios casi no son eficientes para el Estado.

Estuvimos en la Dirección General de Obras Públicas y el señor jefe, don Manuel Emilio Viquez, nos manifestó que, en efecto, había tres empleados de aquella dependencia que no estaban incorporados pero que sin embargo, eran competentes. Que, además, todos los trabajos que estos señores ejecutan pasan por sus manos para la debida aprobación.

Cuando el trabajo no está bien hecho, se devuelve al empleado para que lo enmiende.

Nosotros pensamos que la responsabilidad si la hay, es del jefe de la Oficina en cuestión, y que no debe permitirse que continuamente se estén devolviendo trabajos que al fisco le cuestan, pues paga el trabajo del empleado y paga todos los

gastos que se requieren.

El trabajo que se encarga a un funcionario no debe ser para que esté eternamente ensayando sistemas.

Ya en otra ocasión se habló extensamente de la actuación del Ingeniero del Pacífico y la Facultad de Ingeniería intervino en el asunto habiendo el señor Presidente de la República explicado su actitud y el porqué lo mantenía en su puesto aún en contra del criterio de la Facultad.

También la Facultad ha tenido conocimiento de los otros dos señores que con el título de Ingenieros han llegado a la Dirección de Obras Públicas.

Es cuestión de partidismo político lo que ocurre en este asunto y por consiguiente no se aceptará por ningún motivo la intervención de la Facultad en cuanto a que deben ser incorporados todos aquellos señores que trabajan como ingenieros en dependencias públicas.

Es algo singular que la Dirección de Obras Públicas de Costa Rica esté en manos solamente de un Ingeniero y, por lo demás, en empíricos ganando como profesionales.

Sesión de la Comisión de Sanidad Dos Presupuestos extraordinarios aprobados

Se reunió antenoche la Comisión de Sanidad bajo la presidencia del Dr. Pupo y con la concurrencia de los miembros Odio de Granada y Arias. Asistió además el señor jefe de Sanidad.

Inspector y mandador general de trabajos

Con motivo de la nota que el señor José Joaquín Zavaleta envía, con fecha 25 del mes en curso, impugnando lo resuelto por esta comisión en el inciso 2.º de su acuerdo VI, sesión anterior, por los motivos y consideraciones que expone en la misma, a moción del señor Pupo se comisionó al Secretario de la comisión para que verbalmente explique al señor Zavaleta los motivos en que fundamentó esta comisión el acuerdo en referencia.

Mercados para carnes

El señor Arias, después de manifestar que la licitación aprobada por acuerdo IX de 11 de febrero último, para construir tres mercados para el expendio de carnes en buenas condiciones sanitarias, dijo que venció el 18 de los corrientes y que hasta el momento no conoce nada al respecto la Comisión. En tal virtud, formuló la siguiente moción que fué aprobada: Pedir al señor Gobernador que se sirva informar si ha recibido o no propuestas.

Construcción de un matadero

A moción del señor Arias se dispuso excitar a la Comisión especial nombrada el 28 de febrero próximo pasado para que presente a la mayor brevedad la licitación que se le encargó formular, para la construcción de un matadero en buenas condiciones sanitarias.

Vinillos Fábrica Nacional

Se dió lectura al oficio que, con respecto al entubamiento de los vinillos provenientes de la Fábrica Nacional de Licores, envía a esta comisión la de cañería y cloacas con fecha 18 del mes en curso así como al informe que al respecto vierte el señor ingeniero Viquez quien manifiesta que aunque la idea primitiva era echar esos residuos en el río Ocloro, pueden descargarse para hacer más económico el trabajo, en la Acequia de las Arias en la Avenida 14, lugar en que por traer esa acequia tanta agua el perjuicio es mucho menor, aparte de que allí ya no hay alcantarillas calculando el valor de la obra en \$5000.00. Discutido ampliamente el punto y por considerar esta comisión que es necesario proceder a efectuar ese trabajo en resguardo del alcantarillado de la Acequia de las Arias, que sería destruido por esos vinillos, a moción del señor Pupo se acordó 1.º autorizar del fondo de reserva el gasto expresado de \$5000.00 para la terminación del entubamiento de los vinillos, conforme al plan del Ingeniero Viquez. 2.º encargar al señor Gobernador para que formule y presente para su aprobación el respectivo presupuesto extraordinario

Doña Paulina de Salazar

Pasó al archivo el oficio número 11 de la Comisión de Vías Públicas por el que se pone en conocimiento de esta comisión que de conformidad

con la excitativa que se le hizo, contribuye con la mitad del costo de la atarjea que se ha de construir en la propiedad de la señora de Salazar.

Pedido de materiales

Para el servicio de riego se autorizó la compra de los materiales pedidos por el jefe de máquinas.

Cuentas

Fué autorizado en forma el pago de una cuenta a los señores Constantino y Atilio Albertazzi por \$282.45, correspondientes al 10% deducido del valor total de 46 metros lineales de alcantarillado en la Acequia de las Arias.

Planillas

Se aprobaron las correspondientes a la semana del 12 al 18 del mes en curso por la suma de \$1857.75.

Riego de Calles

A moción del señor Arias se acordó excitar al señor Gobernador para que haga ejecutar el acuerdo 12 del 7 de enero pasado que autoriza colocar, en sitio apropiado, una llave de detención que permita tomar de la cañería de la Uruca el agua necesaria para el riego de las calles, por medio del arco respectivo.

Ramón Obón Castell

Una solicitud de este señor encaminada a que se le permita ampliar un tramo del mercado general dedicado al expendio de pescado para combinarlo con ventas de verduras se ordenó pasarla al señor Secretario de la comisión para que haga el estudio correspondiente e informe.

Mario Monge Fonseca

La propuesta que este señor formula para efectuar por la suma de \$500 varias reparaciones en el Matadero Municipal fué resuelta de conformidad, autorizándose el gasto del fondo de reserva y encargar al señor Gobernador para que formule el presupuesto extraordinario respectivo.

Uniformes para inspectores de sanidad

Abiertas las propuestas recibidas para la provisión de tales uniformes en conformidad con la licitación respectiva, resultaron firmadas por señores Robert Hermanos y Luis Vargas Solís a los precios de \$97.50 y \$140.00 por cada uniforme respectivamente. Debidamente estudiados y tomados en consideración la buena calidad de la tela ofrecida por el segundo se acordó adjudicar al señor Solís Vargas la licitación en referencia siendo entendido que por el precio ofrecido de \$140 hará los uniformes completos, es decir, guayaca, pantalón y gorra del casimir esabardina color kaki, según muestra presentada.

Informes

Después de leído se ordenó archivar el informe del señor jefe de Sanidad, respecto de las labores en su departamento

Se aplazó para la sesión próxima la lectura y consideración del informe presentado por el señor Médico del Pueblo durante sus labores en el año de 1924.

Construcción de y inodoros orinales en el mercado general

Con motivo de una insinuación que a ese respecto formuló el señor Arias, y a moción del Dr. Pupo se dispuso que los señores miembros de la Comisión, en compañía del Sr. jefe de Sanidad, visiten el Mercado General con el objeto de resolver en la próxima sesión este asunto.

Presupuesto extraordinario

Declarada en sesión secreta la Comisión se entró a conocer de los siguientes presupuestos extraordinarios que fueron aprobados: primero, presupuesto por \$9000.00 para pagar al contratista los receptáculos para basuras a \$9.00 cada uno, según contrato. Este presupuesto anula el anterior con el mismo objeto, y lo presenta el señor Gobernador de la Provincia en cumplimiento del acuerdo 10 de esta Comisión en sesión de 13 de enero del año en curso.

Segundo presupuesto extraordinario por la suma de \$15.800. Fué aprobado este segundo tomando en consideración las reformas y adiciones introducidas por los señores Secretarios de la Comisión y Jefe de Sanidad al proyecto del señor Gobernador, de conformidad con el acuerdo 14 de la sesión del 25 de febrero del año en curso.

Sirve de base a este presupuesto el excedente del producto del Mercado General así:

Producto del mes de enero \$15.150.00 (en 12 meses): \$157.800.
Producto presupuesto para 1925 142.000.
Excedente \$15.800.
A las 21 hs. terminó la sesión.

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1"	\$ 0.50 pulgada
Ceiba	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tablillo Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablillo Pochote	2"	2.00 " "
Tablillo Pochote	1"	1.50 " "
Tablillo Pochote	2"	1.20 " "
Ferro Pochote	1"	1.75 " "
Ferro Pochote	2"	1.40 pol. " "
Guarnición Pochote	1"	0.40 " cada 4 y
Geniza o 7 pulgada	1"	0.30 " "
Espavel 1	1"	0.25 " "
Guayacán 1	1"	0.30 " "
Guapilo 1	1"	0.30 " " varas
ornisa Pochote	"	0.40 " "
Redaple	"	0.40 " "

Duelos recientes

José Luis Madrigal, de 24 días, vecino del distrito de la Catedral, hijo de Custodio Madrigal y Rosa Arias.

Elena María Orozco, de 5 meses, vecina del Distrito del Carmen, hija de Vicente Orozco y Zoila Pallas.

Marcial Ceciliano, de 11 meses, vecino del distrito de Catedral, hijo de Santos Ceciliano y Cristina Hernández.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

JARABE DE RABANO TONADO
DE GRIMAULT Y CIA
Depurativo por excelencia
PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS
VENTA AL POR MAYOR
8, Rue Vivienne, PARIS.

Ayer fué rematada la prensa Dúplex en la Imprenta Nacional
LA OPINION
la obtuvo en \$10.200 de acuerdo con el artículo 742 del Código Fiscal

Copia del acta.
En la ciudad de San José, a las trece horas del día veintiseis de marzo de mil novecientos veinticinco, se procedió a la subasta de la prensa «Dúplex», presidida por el funcionario autorizado al efecto, Director de la IMPRENTA NACIONAL, actuando de pregonero don Francisco Mata Esquivel, y ante los testigos don Guillermo Castro Arias y Alfredo Sánchez Morales. Leído el acuerdo que autoriza la subasta y el aviso de la misma, el Director de la IMPRENTA manifiesta que la única consignación hecha de acuerdo con el artículo 734 del Código Fiscal y el aviso de la subasta, lo fué por don Vicente Sáenz, El Sr. Sáenz, único postor,

ofrece la base más doscientos colones, o sea diez mil doscientos colones, sujeta esa oferta a la aprobación de la Secretaría de Hacienda, de acuerdo con lo que establece el artículo 742 del Código Fiscal. El funcionario que preside la subasta, no habiendo otra postura, dará cuenta al señor Secretario de Hacienda de conformidad con la estipulación legal citada, a fin de que dicho alto funcionario resuelva lo que crea conveniente. Firmamos en el día citado, a las trece y quince horas, en la Imprenta Nacional. (h) Sergio Carballo. (i) Vicente Sáenz. (j) Francisco Mata. (k) Guillermo Castro A. (l) Alfredo Sánchez M.»

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA
INDUSTRIA FRANCESA
Sucursales en Cartago, — Heredia, — Alajuela, — Puntarenas
Agencia en Limón

Rómulo Artavia
Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 1058 San Jose Costa Rica Apartado 653

Juan Gmo. Zamora
Le vende lotes para construir a precios módicos y en condiciones tan liberales como estas: Sin exigirle abono adelantado, le permite hipotecar su lote para que construya, y le concede un año para comenzar a pagarlo.— Dichos lotes están céntricos, (algunas de ellos a cincuenta varas de Tranvía) y tienen agua, luz, macadam etc.
Hable con él 50 varas al oeste de EL MAR por la Dolorosa o al norte del Mercado de la Soledad.

Hamburg Amerika Linie
(Compañía de vapores Hamburguesa-Americana)
El magnífico vapor correo
"TEUTONIA"
saldrá de Puerto Limón para HAMBURGO, haciendo escala en Critóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Dover (Inglaterra) y Amsterdam el
31 de Marzo de 1925
llevando carga y pasajeros.
JOHN M. KEIT
AGENTE

El por que de una Convocatoria a sesiones extraordinarias

El Congreso estudiará los "enredos" de un Municipio

En el diario oficial de ayer el Poder Ejecutivo, al ampliar las sesiones extraordinarias del Congreso, incluye la que se refiere a la derogatoria de la ley número 11 del 19 de setiembre de 1911.

Habiendo consultado la referida ley nos hemos encontrado con que se trata de la erección del cantón de Siquirres como tercero de la Provincia de Limón.

Esto no querría decir nada si los antecedentes que existen para tal derogatoria no se conocieran y no fuesen de gran importancia. Quiere el Poder Ejecutivo que el Cantón de Siquirres desaparezca para evitarse seguramente las mil molestias que le ha ocasionado a todos los Gobier-

nos desde su fundación, particularmente en lo tocante a Municipio.

Decíamos que los antecedentes para esta derogatoria son de peso y que ya se conocen. Nosotros, sin haberlos obtenido en las oficinas públicas, podemos confirmar que se esta editando un folleto en la Imprenta Nacional que contiene la historia de un gran "lío" en aquella Municipalidad.

El Congreso ha de conocer los datos de este folleto para poderse dar cuenta del por qué de la derogatoria que se pide, y así sentar las responsabilidades de ley.

Se trata pues de algo gordo que dará mucho, pero muchísima tela que cortar.

Fallecimiento de D. Aurelio Ureña Jiménez

En el Hospital de San Juan de Dios falleció en las primeras horas de la noche del martes pasado el señor don Aurelio Ureña, vecino de Puriscal, (Tronco Negro) en donde fué mordido por una culebra siendo trasladado a San José para su curación.

Fuó el extinto hijo de don Gabriel Ureña y de doña Candelaria Jiménez, y casado con María Rosaura Segura.

Fallece a la edad de 49 años.

Por la tarde de anteayer sus restos recibieron cristiana sepultura en el Cementerio General.

A sus familiares enviamos nuestro sentido pésame.

Fuó vetado un acuerdo municipal

La Corporación Municipal acordó comprar un terreno para la construcción de una plaza en el Barrio México, cerca de la casa de habitación del doctor Vargas Araya, Presidente Municipal de San José.

En oficio que fué enviado a la Municipalidad el señor Gobernador resolvió al respecto, declarando que el artículo 48 de la Ley de Hacienda Municipal prohíbe hacer este gasto en la forma en que se ha acordado.

En tales condiciones, el señor Gobernador dice que esta erogación puede hacerse pero en el Presupuesto del año entrante.

Su Santidad reconoce a don Ricardo Jiménez y le envía la bendición apostólica

Relaciones Exteriores

(Traducción)

EL PAPA PIO XI

Al Amado Hijo, Ilustre y Honorable Varón, Ricardo Jiménez, Presidente de la República de Costa Rica

Amado Hijo, Ilustre y Honorable Varón, Salud y bendición apostólica.

Tu carta oficial Nos participó que hace poco tiempo fuiste elegido Presidente de esa República y que ya has empezado a desempeñar tan alta Magistratura.

Es ciertamente grata y satisfactoria para Nos la noticia de que ese cargo haya recaído en Tu persona. Recibe por lo tanto Nuestras sinceras felicitaciones por Tu elevada dignidad, rogando a Dios vehemente-

mente de Nuestra parte que Te sea en todo próspera y feliz.

En cuanto al propósito que Nos muestras de preocuparte siempre por mantener incólumes las relaciones con la Sede Apostólica, está enteramente de acuerdo con Nuestras aspiraciones y, deseando lo mismo de Nuestra parte, esperamos ser siempre los primeros en demostrarlo prácticamente.

Y en prenda de los dones celestiales y testimonio de Nuestra paternal benevolencia, Te enviamos amantísimamente en el Señor, Amado Hijo, Ilustre y Honorable Varón, la bendición apostólica.

Dada en Roma, en San Pedro, a 20 de Noviembre del año MCMXXIV, tercer día de Nuestro Pontificado.

(f) PIO PAPA XI

Paso a nuevas manos la Plaza de toros?

Ayer se nos informó que la empresa de la plaza de toros ha pasado a ser propiedad del torero Almanseño y del Sr. Rojas.

Los señores Rodó y Barbará vendieron al primero sus derechos por la suma de \$ 8 000 que serán pagados, la mitad después de cuatro corridas que han de efectuarse y la otra mitad a un año de plazo.

Estos eran arreglos que se hacían en la mañana y que seguramente se llevaron a buen término al medio día según informes que se nos suministraron.

En la Casa Presidencial

Se nos informa que en la Casa Presidencial se ha dado orden a los porteros y ayudantes que no se dé entrada a los periodistas hasta segunda orden.

En tales condiciones, sin conocer esta disposición uno de nuestros repórters, se acercó ayer a aquel despacho y se le dijo que no había audiencia porque el señor Presidente estaba ocupado.

Preguntado el ayudante de guardia sobre aquella actitud, enmudeció.

La consigna es no decir nada y no dejar pasar a los repórters. Por lo menos a ciertos repórters.

Gran feria escolar en Aserri

El domingo entrante, en la ciudad de Aserri, se efectuará una Gran Feria Escolar.

Para este festival ya han circulado los programas y han mucho entusiasmo. El señor Director de la Escuela del lugar, don Eulogio Aguilar B., quien en otra ocasión lo fué de Sto. Domingo de Heredia, ha dirigido a todos los padres de familia una circular recomendándoles que apoyen en todo sentido la realización de esta fiesta para beneficio de la escuela que bien lo necesita.

Por otro lado, los pueblos circunvecinos se preparan para hacer ese día su óbolo, y así demostrar su afición y su aprecio a la Escuela.

Reclamo que hace don Horacio Acosta

El Licenciado don Horacio Acosta ha dirigido un memorial a la Municipalidad en su calidad de Apoderado y Albacea de la sucesión de doña Rosa Acosta de Rodó.

Se refiere este memorial a un reclamo que tiene pendiente respecto al no cumplimiento por parte del Municipio con las bases de un contrato celebrado en otro tiempo, en el cual se comprometía la Corporación dicha a abrir y utilizar, bajo el sistema de macadam, las calles 22, 24, 26 y 28 y las avenidas 2, 4 y 6 en el distrito de San Francisco de Mata Redonda.

Como el Municipio no ha cumplido con este requisito, único que exigía la donante de aquellos terrenos para que se abrieran estas calles y avenidas, se presenta el reclamo correspondiente a fin de que se pague el valor del terreno puesto al servicio del público.

El Palacio Municipal de Alajuela

El Director General de Obras Públicas está listo para dar comienzo a la construcción del edificio para Palacio Municipal de la ciudad de Alajuela.

A estos trabajos, que costarán cincuenta mil colones, se dará comienzo la semana entrante a mas tardar. Los planos ya están aprobados y el dinero listo para dejar terminado en todo el año este edificio de tanta necesidad en aquella culta ciudad.

Dos palabras con don Luis Gerónimo Bonilla

El señor don Luis Jerónimo Bonilla, Tesorero de la Junta de Educación de San José, nos ha manifestado que es inexacto todo lo que se ha publicado en estos días respecto de la escuela de San Francisco de Dos Ríos.

Los datos suministrados a los periódicos parecieran endejar seme—nos dice don Luis Gerónimo—pero no estoy en condiciones de dejar que se tenga la más leve duda sobre mi actuación en el puesto que por quince años he desempeñado. Lo que hasta la fecha hay en caja no alcanza a \$256.67, según las cuentas que me he puesto a sacar desde el año de 1916. Se ha tenido que hacer algo que no se explican (los que desean hechar sombras sobre la Tesorería. Hace tiempo se levantó

un detalle que sumaba \$152.00 en todo el distrito y cada mes hay que pagar a un señor Cleto Madrigal alquiler de local por guardar algunos enseres que pertenecieron a la escuela que existió.

De los terrenos de que se habla no tengo ningún conocimiento, pues en esta Tesorería no hay datos que constaten esa existencia de bienes raíces. Si hay irregularidades, de ellas debe conocer el Presidente de la Junta, quien será necesario que informe sobre la existencia de esos terrenos y del interés que produzcan. Quiero que se me haga justicia en este asunto.

Nosotros, después de haber revisado las cuentas que lleva el señor Bonilla, tenemos que decir que en efecto hay poca exactitud en lo que se ha publicado.

Los propietarios de los terrenos cerca del Parque Bolívar

En la Dirección General de Obras Públicas se nos informó que serán convocados a una reunión en aquel despacho, los propietarios de los terrenos por donde han de pasar el camino y puente que unirán la capital con el distrito de San Francisco de Asís, para el efecto de tener más cercana y fácil comunicación con Guadalupe.

Los principales propietarios de estos terrenos son el señor Arzobispo y el señor Jiménez Núñez, quienes cobrarán alguna suma por las fajas de tierra que deben emplearse en el referido trabajo.

La construcción del puente sobre el Río Torres y por el Parque Bolívar será una obra de gran importancia, y las propiedades vecinas llegarán a tener mayor valor.

Tan necesaria obra para el embellecimiento de la ciudad se llevará a efecto en el curso del presente año. Estos son los propósitos de la Dirección General de Obras Públicas y del señor Secretario de Fomento.

Si los propietarios dichos no están en condiciones de conceder gratuitamente estas fajas de tierra se les pagará su valor, pero entonces se les pedirá un tiempo prudencial para efectuar el pago.

Establecimiento de una mutualidad contra el riesgo operatorio

El Dr. don Oscar Martínez, uno de los jóvenes médicos recientemente incorporados en la Facultad y que trae nuevos e importantes proyectos médicos, ha lanzado la idea de establecer una mutualidad contra el riesgo operatorio, que sería de gran utilidad para las personas pobres.

Consiste esta mutualidad en que cada familia pague una contribución anual de nueve colones, así: Jefe de la familia \$ 4.00; la esposa \$ 2.00 y los tres primeros hijos \$ 1.00 cada uno. Los demás hijos no pagarán nada y tendrán derecho a ser asistidos gratuitamente.

En caso de que alguno de los asociados tenga que ser sometido a operación tendrá derecho a asistencia en la clínica, llamando a los cirujanos que quiera, libre de todo gasto por parte del paciente y de su familia.

Magnífico nos parece el proyecto del Dr. Martínez, y esperamos que lo realice con el apoyo de sus colegas.

El día del trabajo peleará Dempsey con Gibbons en California

Va se han hecho los arreglos necesarios para que la pelea Dempsey Gibbons se efectúe en Los Angeles California, el Día del Trabajo.

Pretende Kearns que una pelea entre Dempsey y Wills, o el primero y Gibbons, producirá una entrada de un millón de dólares; y aun cuando prevalece la impresión de que hay preferencia entre el campeón y el manager para Gibbons, se asegura que si se presentase un promotor con una proposición aceptable y que le garantice suficiente dinero a Dempsey, éste aceptará la pelea con Wills el Día del Trabajo.

Si Tex Rickard no hace una oferta tentadora la pelea se hará entre Dempsey y Gibbons. Por otro lado Firpo, si se llega a concertar esta pelea, tendrá una gran oportunidad para obtener luego el Campeonato porque es criterio de los grandes promotores que Gibbons no soportara a Firpo su escuela.

El sábado se reunían los directores del Banco de Cooperación y la cooperativa constructora

Los directivos de la Cooperativa de Casas Baratas y el Banco de Cooperación se reunieron el próximo sábado para conocer en definitiva de la creación de la Cooperativa de consumo.

En diversas ocasiones se ha hablado de la importancia que tiene para las clases trabajadoras el establecimiento de la Cooperativa en cuestión.

Los obreros en Costa Rica están organizándose de tal manera que pronto llegarán a ser garantía con que los luchadores por el ideal democrático han soñado siempre.

Esta reunión se efectuará a las 7 de la noche en el Paseo Amerling.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

¿Quién pagará los daños ocasionados en la plaza de toros?

Dicen las malas lenguas que hay la intención de demandar al Estado para que pague los platos que, con justa razón rompió el público en la plaza de toros el 19 de marzo corriente.

No vemos por qué tenga que reconocer el Fisco esos daños, ya que los responsables de la hecatombe fueron los toros. O en otras palabras, los que contrataron esos toros que no eran toros. O para hablar con absoluta claridad, los empresarios del circo.

Ellos recibieron la plaza de las entradas en cantidad suficiente para reparar los desperfectos, y para reconocer el valor de las sillas que fueron destruidas, y para hacerle frente a lo que la concurrencia indignada por la burla de que fué víctima tuvo por fuerza que hacer.

¿A qué entonces esperar que sea el Estado quien pague?

No señores, no hay motivo.

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

Los buenos Los verdaderos Cigarrillos TICOS

Elaborados con el famoso tabaco palmareño y vegas de San Isidro de Atenas. Se pondrán a la venta dentro de pocos días

¡PRUEBELOS!

Ud. quedará satisfecho

Tarín y Antillón

Fallecimiento y entierro de doña Teresa Lobo de Campos

En las primeras horas de la noche de antier, falleció en esta capital, después de larga y penosa dolencia, a la edad de 63 años, doña Teresa Lobo de Campos, nativa de la ciudad de San Ramón radicada en esta capital, desde hace varios años.

Fue la extinta hija de don José Lobo y doña Andrea Vargas.

En la tarde de ayer los restos fueron conducidos al templo de la Merced, donde se efectuaron los oficios religiosos, después de los cuales se efectuó el sepelio hacia el Cementerio General.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a su esposo don Manuel Campos, a sus hijos Francisco y Mercedes de Arias, Abel, Berta, Julián, Erlinda, José Manuel, Otoniel, Uriel, Ubelia, Rosa Libia y Udelina Campos, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

QUONG TAI CHONG & C.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Casas Baratas
Felicitación al diputado don Ernesto Ortiz

Como ya el público se va dando cuenta del asunto de las casas baratas, han sido muchas las cartas de felicitación que el Diputado don Ernesto Ortiz Odio ha recibido. Publicamos a continuación dos de esas epístolas:

Marzo 26 de 1925.

Señor don Ernesto Ortiz

Ciudad.

Don Ernesto: Por este medio me permito felicitarle por su defensa a favor de las compañías constructoras de casas baratas. Ojalá no desmaye y logre su propósito, que será la salvación de mucha gente pobre, que obligada por las circunstancias habitan miserables cochachas.

Lola de Ardón.

Señora doña

Lola de Ardón

Ciudad.

Muy estimada doña Lola:

estoy verdaderamente complacido por su felicitación y puede estar Ud. segura de que con demostraciones como la suya no puede uno desmayar en conseguir lo que desea.

Su agradecido servidor,
Ernesto Ortiz

San José, Marzo 25 de 1925.

Señor don Ernesto Ortiz

Ciudad.

Estimado señor:

Hemos leído su artículo publicado en LA OPINION y La Tribuna de hoy y entusiasmadas, al saber que hay en el Congreso un diputado a quien verdaderamente interesa la situación de los obreros que por falta de medios y de apoyo para conseguirlos, se ven obligados a habitar casas derruidas y a pagar por ellas excesivos alquileres, nos unimos para felicitarle, para decirle que ojalá nuestra adhesión le anime a continuar su patriótica defensa, por lo que estamos agradecidas y le quedaremos obligadas.

De Ud. con todo respeto,

Reynilda Benavides H., Alicia Chavarría C., Rosa Matey C., Margarita v. de Streber Herminia Segura J., Mercedes Badilla B., Ester Calderón E., Caridad Badilla, Elsa Láscarez M., Teresa Segura J., Lucitana Segura, María Maroto, Zulay Casares C., Alicia Janbson S., Felicia Segura B., Mérida Chaves, Carlota Benavides, Claudia Castro R., Carmen Castro R., Consuelo Rodríguez, Elisa Rodríguez, Raquel Benavides, Carlinda de Gólcher, Isabel v. de Hoffmann, Otilia de Esquivel, Concepción de Benavides, Eva C. de Chavarría, María Luisa Casorla, Anita C. de Zamora.

San José, 26 de marzo

Señoritas Reynilda Benavides y Compañeras.—Ciudad.

Estimadas señoritas: Recibí la felicitación de Uds., que agradezco en el alma. Pueden estar seguras de que su esti-

mulo muy valioso para mí me ha dado más alientos para continuar la labor emprendida. No olvidaré nunca la demostración que Ud. me hacen.

De Uds. atento servidor,

ERNESTO ORTIZ

Murió en Nueva York el fundador del foot-ball

Por el último correo hemos tenido noticia de que ha fallecido en Nueva York el fundador del foot-ball interuniversitario en los Estados Unidos.

Walter Camp se llamaba y era uno de los mejores cronistas deportivos de Norteamérica. Sus artículos, comentarios de interés enorme, eran publicados cada día en muchos periódicos del mundo. Murió de un ataque cardíaco en el Hotel Belmont.

RU-BER-OID



Las Inversiones en Industrias

resultan muchas veces un fracaso, por causa de las goteras de los techos en los edificios.

Infórmese respecto a los techados RU-BER-OID legítimos. Nuestros agentes son expertos en la materia; consúltele lo que Ud. quiera.

Pídanos nuestro folleto

THE RUBEROID COMPANY
NEW YORK, U.S.A.

Las Enfermedades las más terribles
ASMA
BRONQUITIS CRÓNICAS, TISIS
ENFERMEDAD DEL PECHO
se curan radicalmente
con las **OBLEAS FLORIAL**
del Dr. Louis GEORGES
Por mayor: G. GRÉLARD, 91, Rue de Paris,
PARIS-CLICHY.
En Costa-Rica: HERMANN & ZELEDON

Para Trabajos de Imprenta

LA

MINERVA

TALLERES DE

LA OPINION

Viernes 27 de Marzo de 1925

Ultimas noticias de España

15 de Febrero de 1925.

El giro postal en Madrid

El servicio de giro postal registra en España cada año progresos considerables. Solamente en la oficina de Madrid hubo en diciembre próximo pasado el siguiente movimiento de fondos y efectos: número de giros, 140.750, importe de los mismos, 10.482.327,90 pesetas, lo cual comparado con el mismo mes de 1923, denota un aumento de 11.933 giros y de 616.707,10 pesetas.

Durante el año 1924 las operaciones de giro postal realizadas en la oficina de Madrid han sido 1.316.007 por valor de 103.687.287,26 pesetas, contra 1.225.451 giros y 95.769.736,52 pesetas en 1923.

Las emisiones de valores en España en 1924

En el transcurso del último quinquenio, las emisiones de valores en España según los datos más exactos que hemos podido compilar, suman las siguientes cantidades: 1920, pesetas 797.393.000; 1921, pesetas 2.799.493.000; 1922, pesetas 1.088.824.000; 1923, pesetas 1.394.716.000 y 1924, pesetas 1.141.646.000.

Las emisiones de valores oficiales (Tesoro, Banco Hipotecario de España, Ayuntamientos, Diputaciones y Juntas de Obras del Puerto) llegan a la cifra de 743.935.000 pesetas, distribuidas así: Tesoro, 578.798.000 pesetas; Banco Hipotecario de España, 85.990.000 pesetas; Empréstito austriaco, 58.200.000 pesetas; Ayuntamiento de Valencia 12.500.000 pesetas; Ayuntamiento de Barcelona, 12.000.000 pesetas; Ayuntamiento de Zaragoza, 2.000.000 pesetas; id. de Oyarzun, 200.000 pesetas; id. de Azcoitia, 107.000, y id. de Tudela, 50.000 pesetas. Con las emisiones de 1924. Las obligaciones del Tesoro en circulación a fines del año suman 4.325.500.000 pesetas.

Deduciendo las 743.935.000 pesetas correspondientes a las emisiones de carácter oficial, de la cifra total lanzada al mercado, o sea las 1.141.646.000 pesetas, queda una diferencia de 397.712.500 pesetas, para las emisiones de carácter industrial, cuya clasificación por ramas de la industria es como sigue: ferrocarriles y tranvías, 223.235.000 pesetas; siderúrgica, 50.460.000 pesetas; eléctrica, 47.069.500 pesetas; productos químicos, 34.000.000 pesetas; minera 5.200.000 pesetas, varias, 37.747.500 pesetas. Desde 1920 las emisiones industriales han seguido la siguiente oscilación: 1920, pesetas 408.458.500; 1921, pesetas 210.196.000; 1922, pesetas 449.646.000; 1923, pesetas 380.266.500; y 1924, pesetas 397.712.500.

Las emisiones industriales más importantes en 1924 se distribuyen así: Caminos de Hierro del Norte de España, 98.900.000 pesetas, Madrid, Zaragoza y Alicante, 37.500.000 pesetas; Compañía Telefónica Nacional de España, 23.700.000 pesetas; Sociedad Española de Construcción Naval, 20.000.000 pesetas; Ferrocarriles Andaluces, 16.000.000 pesetas. Ferrocarril Metropolitano Alfonso XIII, 16.000.000 pesetas; Aguas potables y mejoras de Valencia, 11.111.000 pesetas; Compañía Sevillana de Electricidad,

10.000.000 pesetas; Industrial Quím. de Zaragoza, 10.000.000 pesetas; Ferrocarril de Puerto llano y Peñarroya, 10.000.000 pesetas; Metropolitano de Barcelona, 10.000.000 pesetas; Sociedad Anónima Echeverría, 10.000.000 pesetas; Compañía General de Ferrocarriles Catalanes, 10.000.000 pesetas; Industrial Asturiana Santa Bárbara, 8.835.000 pesetas, La Industrial Resinera, 5.000.000 pesetas; Riegos de Levante, 5.000.000 pesetas; Unión Salinera de España, 4.000.000 pesetas; Tranvías y Ferrocarriles de Valencia, 4.000.000 pesetas; Caja de Ahorros de Navarra (F. C. de Estella a Vitoria), 4.000.000 pesetas; Linoleum Nacional, 3.500.000 pesetas, Sociedad Hullera Española, 3.333.000 pesetas; Vasco Andaluza de Abonos, 3.500.000 pesetas, La Auxiliar de la Construcción, 3.000.000 pesetas, Unión Eléctrica Vizcaina, 3.000.000 pesetas, Electroquímica de Flix, 2.000.000 pesetas, Colonizadora de los Monegros, 2.000.000 pesetas.

Las Asociaciones Españolas en América

El número de asociaciones españolas en América registradas hasta la fecha en la Secretaría de la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar es el siguiente: Argentina, 370; Bolivia 4; Brasil 77; Colombia, 6; Costa Rica, 7; Cuba, 112; República Dominicana, 3; Chile, 69; Ecuador, 2; Estados Unidos 14; Guatemala, 3; Honduras 2; México, 52; Nicaragua, 1; Panamá, 3; Paraguay, 4; Perú 2; Puerto Rico, 11; El Salvador, 1; Uruguay, 59; Venezuela, 2, Total 804. Calculándose las asociaciones españolas en América en unas 1.200 sería de desear que las que no han enviado sus datos a la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar, en Madrid, lo hicieran rápidamente, a fin de completar el censo.

Recaudación de los ferrocarriles españoles en 1924

La recaudación de los ferrocarriles españoles en el año que acaba de terminar, ha sido la siguiente: Caminos de Hierro del Norte de España Pesetas. 326.328.838 contra Pesetas 308.302.922,95 en 1923; Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante, Pesetas 289.022.584,04 contra Pesetas 227.907.712,30 en 1923; Andaluces, Pesetas 61.759.469 contra 54.982.805 en 1923. Madrid Cáceres Ptas 12.836.584 Oeste de España. Pesetas 8.874.064; Sur de España, Pesetas 9.516.022. Lorca-Baza, Pesetas 5.287.420.

El «Modus Vivendi» con el Brasil

El Ministerio de Estado participa que ha sido prorrogado por un año debiendo expirar por consiguiente el 31 de diciembre de 1925, el «modus vivendi» concertado entre España y los Estados Unidos del Brasil con fecha 29 de febrero de 1924.

La recaudación del tesoro español

La recaudación obtenida por la Hacienda española en diciembre último por los diferentes conceptos contributivos, asciende a 268.214.607 pesetas,

contra 256.610.368 pesetas en diciembre de 1923. Durante el semestre de julio a diciembre de 1924, la recaudación total ha sido de 1.403.915.899 pesetas contra 1.343.602.889 pesetas en el mismo período de 1923, lo que representa un aumento de 60.313.010 pesetas. Las alzas de mayor importancia en el semestre citado han sido las de aduanas, tabacos, timbres, derechos reales, minas, cédulas personales, puertos francos, cervezas, transportes, alumbrado, loterías y contribución territorial e industrial, registrando bajas las utilidades, azucareras, alcoholes, propiedades y consumos.

El puerto de pasajes

Según la última Memoria publicada por la Sociedad General del Puerto de Pasajes, el ejercicio de 1923 fué muy satisfactorio, registrando un movimiento total de tráfico que ascendió a 452.029 toneladas, de las cuales 345.902 corresponden a la importación y 106.127 a la exportación. Desde el año 1924, han entrado en el Puerto de Pasajes los siguientes buques: 1914: 538 con 357.761 toneladas; 1915, 486 con 278.886 toneladas; 1916, 572 con 243.949 toneladas; 1917, 1.049 con 306.062 toneladas; 1918, 1.119 con 274.459 toneladas; 1919, 1.230

con 318.989 toneladas; 1920, 1.254 con 447.572 toneladas; 1921, 987 con 501.378 toneladas; 1922, 1.051 con 617.685 toneladas y 1923, 983 con 560.573 toneladas. El beneficio líquido de la Sociedad General del Puerto de Pasajes en el año que reseñamos, ha sido de pesetas 831.636,03 contra 955.205,52 en 1922 y 657.077,94 en 1921.

La producción de cereales en España en 1924

Según datos publicados recientemente por el Consejo Agronómico la producción de cereales en España en el último quinquenio, ha sido la siguiente:

Trigo: 1920, 37.622.376 qq. 1921, 39.503.725 qq. 1922, 34.147.482 qq. 1923, 42.758.890 qq y 1924, 33.142.960 qq. Cebada: 1920 19.696.025 qq. 1921, 19.447.257 qq. 1922, 16.881.013 qq. 1923, 24.355.078 qq y 1924, 18.223.608 qq. Centeno: 1920, 7.069.126 qq. 1921, 7.142.286 qq. 1922, 6.668.309 qq. 1923, 7.131.554 qq y 1924, 6.675.759 qq. Avena: 1920, 5.482.642 qq. 1921, 5.169.669 qq; 1922, 4.530.713 qq. 1923, 5.869.091 qq y 1924, 4.379.165 qq. Maíz: 1920 7.094.216 qq. 1921, 6.324.272 qq. 1922, 6.815.644 qq. 1923, 6.077.131 qq y 1924, 6.554.462 qq.

AL MARGEN

El último folleto del señor Gobernador

El Gobernador Sotela, Lic. en leyes, ha tenido la fineza de obsequiarnos con un folleto que titula «La Doctrina de Monroe desde el punto de vista subjetivo».

Lo hemos leído con detenimiento.

Lic. Sotela toma la parte, en efecto, subjetiva de la tesis. Dentro de la animadversión de los pueblos del Sur hacia el poderoso del Norte, la Doctrina de Monroe significa casi tan poco, que apenas esos pueblos la conocen de nombre.

El Lic. Sotela, de manera brillante y clara, relata los acontecimientos de alta política y pacifismo que contiene la citada doctrina. Muy bellis los principios, muy conspicuos los ideales redentores y de perfecta armonía, pero no lo encontramos lunar a las obras del panamericanismo.

Posiblemente no los tiene, pero entonces Drago, el argentino, se equivocó al apuntarlo y al lanzar su doctrina. No es la hora de reconveniones ni de fononismos, se trata de levantar el espíritu lealmente en pro de la política anglosajona en América Latina y a eso se va.

El amigo Sotela dice entre otras cosas: «Trataré de realizar aquí una obra muy difícil: primero luchar contra el prejuicio tan arraigado en estos pueblos de América, de que es un peligro para nuestra soberanía la actuación política de los Estados Unidos; de que los Estados Unidos sólo desean absorber a

los pueblos del Sur; de que el porvenir de estas naciones está casi al alcance de las garras poderosas del águila del Norte como se dice, y segundo, sustentar una tesis que no será bien vista en el primer momento pues son muchos los recelos y las animosidades que se tienen para los Estados Unidos y cualquier palabra en su favor parecerá a muchos un sacrilegio».

Para decir que el prejuicio es absurdo, casi estamos de acuerdo en que Nicaragua, Santo Domingo, Filipinas, Haití, Panamá etc, no dirían lo contrario. Es un prejuicio también y hay que destruirlo.

Pero leyendo todas las treinta y cuatro páginas del folleto encontramos la manera más admirable de darle giro a las cosas.

Sin embargo no queríamos más que acusar recibo de tan general absurdo, y por eso creímos que no tratamos bajo ningún concepto, de ser los analizadores de un trabajo que fué paudido por todos los juristas que asistieron a la incorporación del joven gobierno.

Tenemos la costumbre los que trabajamos en periódicos y leemos lo que se nos pone al frente, de opinar euseguida; pero de esta vez no hemos opinado, hemos comparado y transcrito y nada más.

El cronista Equis

Gran Oportunidad

El propietario de *La Tienda Mil Colores*, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, *promete entregar 500 00 colones, en calidad de regalo*, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea *casimir inglés*.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y al alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes, «La Tienda Mil Colores».

Dirección: Calle 2a. Sur, Entre Avenida Central y 2a. Oeste Tienda No. 33, frente a «La Alhambra». Apartado 1.243, San José C. R. Teléfono No. 119.

Enrique Yankelwitz

Imprenta Minerva

N. G. I.
VAYA A ITALIA EN UN VAPOR ITALIANO PARA EL AÑO SANTO

Los magníficos vapores de la NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo. Las próximas salidas serán: EL «VENEZUELA» de Cristóbal 15 de Abril y el INDIANA de Limón el 28 de marzo.

Los pasajeros deben pedir la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:

R. E. SMYTH & Co.
 AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Royal Netherlands West India Mail

Compañía Real Holandesa de Vapores

El Vapor «JOSON»

8000 TONELADAS

Saldrá de Puerto Limón, para Amterdam haciendo escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello. La Guayra, Trinidad, Barbados, Plimount y Havre el

27 de Marzo de 1925

Llevando carga y pasajeros
 Para pormenores dirigirse a SASSO & PIRIE SUCS. San José. En Limón C. HAROLD SMITH.

Jesús María Cástro

Jabones de primera calidad
 Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

En Alajuela

Se vende una casa de 29 metros de frente por 42 metros de fondo, situada frente al costado sur del «Parque Central». Otra casa, pequeña, contigua a la anterior. Un plano «Seller», una planola y varios muebles. Entenderse en Alajuela con el

Dr. Viriato Figueredo

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUBE** IGUALADA Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Finca que tenga algo de café y parte de potrero se desea comprar que quede por el lado norte de la capital. Toda clase de informes pueden traerse a esta administración. H. N. O.

Se necesita casa de tres o cuatro habitaciones, con o sin muebles. Dirigirse al apartado 1282.

Banaderos Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

La fábrica de cigarrillos 'Ticos'

Una vez más nos debemos ocupar de esta importante fábrica de Cigarros establecida por el caballero don Angel Tarín en el mismo local donde tuvo su fábrica Cortés. Esta fábrica está dotada de todos los elementos necesarios para elaborar una cantidad enorme de cigarrillos, empleados competentes y tabacos de primera calidad, escogidos especialmente por los señores Tarín y Antillón en las vegas de Palmares y Atenas. Esta fábrica ha abierto ya sus negocios y la demanda de cigarrillos que tiene es grande, por lo cual felicitamos a los señores Tarín y Antillón.

La Dirección de Mr. Walter J. Field

Como habrá numerosas personas que desean poner cartulina de condolencia a Mr. Walter J. Field y a su señora esposa doña Cinta P. de Field, con ocasión del fallecimiento de doña Carolina Amores de Povedano, madre de la señora de Field, nos apresuramos a dar su dirección, la cual es la siguiente:
Mr. y Mrs. Walter J. Field, 1305 Crescent Heights Boulevard, Hollywood, Los Angeles California. E. E. U. U.

Donativo para la Gota de Leche

La Directiva de la Gota de Leche nos encarga dar por este medio las gracias a la persona que envió bajo sobre, y con una cartulina firmada X. X., la suma de \$50.00 para esta institución.

Con mucho gusto cumplimos con lo que nos recomiendan las estimables damas que tan generosamente dirigen este centro benéfico.

Rieles Se venden varios Kilómetros. Entenderse con C. de Mezerville.

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacifico

Administrador

Para cualquier negocio, se ofrece persona de edad y de bonrazas indiscutible, experimentada en contabilidad, en el comercio y en el manejo de casas de alquiler. Informará esta Administración. V. H. N. O.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. grafia Minerva.

Revocatoria del Ministerio de Gobernación

Algunos vecinos del bajo de Cuesta de Moras se han quejado ante la Secretaría de Gobernación de un acuerdo tomado por la Comisión de Sanidad en cuanto a un permiso dado, al señor Rudecindo Montero, para la fabricación de café molido en el perímetro de la ciudad.

El señor Secretario de Gobernación había acordado que se diera este permiso al citado señor Montero, pero los vecinos de nuevo se han acercado a la Comisión de Sanidad a pedir que se reconsidere el acuerdo de referencia, pues de lo contrario recurrirán a la vía judicial.

Posiblemente este nuevo proceder de los vecinos tenga verdadera resonancia en los tribunales si el Secretario de Gobernación no revoca el acuerdo con conocimiento de los nuevos atestados que se le presentarán.

Turno en Desamparados

El próximo domingo 29 de los corrientes se celebrará en el simpático pueblo de Desamparados un turno que a juzgar por los preparativos que se hacen, promete ser un verdadero acontecimiento. El producto será destinado a sufragar los gastos que demande la celebración de la fiesta patronal que ha de verificarse en el mes de Mayo. Se está organizando un desfile de boyeros y como número especial habrá un desfile de niños con carretitas de madera. Se espera que de esta capital asistirán numerosos elementos

TACK HING LUNG y C
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO

Viernes 27 de Marzo

A las 7 p. m.

EL HOMBRE QUE LLORA

Por el célebre actor ANDRES NOX

A las 8.30 pm.

Estreno de la grandiosa opereta de estilo oriental

LA ROSA DE STAMBUL

la sublime adaptación de la famosa novela de PIERRE LOTI, LAS DESENCANTADAS

MAÑANA
AMOR DE LOS AMORES

ADELA

Viernes 27 de Marzo

A las 7 p.m.

Poder Invisible

HOUSE (PETERS)

A las 8.30 p.m.

Tercera jornada de la ópera serie de arte francés

Los Misterios de París

DOMINGO
Gran estreno de película

AMERICA

Sábado 28 de Marzo

A las 8.30 p.m.

GRAN CORRIDA DE TOROS en la plaza de toros de la ciudad de Méjico

GAONA Y LALANDA

y la película notable mexicana

PARTIDA GANADA

EL HIJO DEL MERCADO

se estrena el domingo a las 8.30

Interpretación brillante de Gabri el Signoret, que en el sugestivo papel de protagonista lleva al corazón de todos los espectadores las mismas emociones que como artista experimente en el desarrollo del drama.

VARIEDADES

Viernes 27 de Marzo

A las 7 p.m.

La grandiosa película LA SIRENA DE SEVILLA

A las 8.30 p. m.

Estreno de muy buenas

COMICAS

En busca de dinero 2 partes

Suerte de enamorado 2

Revista Parhé y la más preciosa y encantadora película cómica

BABY PEGGY en

QUERIDA DE NADIE

(2 partes)

DOMINGO

EL HIJO DEL MERCADO

Hoy a precios populares dos colones se tendrá una gran función en el Moderno

Con un programa insuperable actuará esta noche en el Moderno la notable compañía «Marina Ughetti». Se pondrá en escena La Rosa de Stambul, super-opereta oriental, en tres actos, inspirada en la famosa obra de Pierre Loti, «Les Desencantadas», y con música de Leo Fall, el mismo autor de las «Princesas del Dollar».

La presentación es bellísima: en el primer acto con el heren de Kemal Pachá, con esclavas ricamente ataviadas. En el segundo acto, el lujoso palacio de Achmed B y en Stambul y al final un espléndido caleario azul.

Los decorados son extraordinarios y la obra presentada con tal realismo, que llevará nuestras mentes hasta el Oriente, aquel ambiente ambiente de mágico misterio y de fascinación.

A las 7 exhibición de la película de Andrés Nox, El Hombre que Lloro.

Tomó posesión el nuevo Alcalde de Limón

Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo Alcalde de la Provincia de Limón, Bachiller don Alberto Quesada Mora.

El señor Quesada Mora fué nombrado por la Corte en una de sus últimas sesiones para que desempeñara aquel puesto que había quedado vacante, por renuncia que se pidió a anterior.

Los lecheros usarán medidas oficiales

El señor Gobernador Sotela ha escrito una atenta nota manifestando que sería conveniente proveer a los lecheros de una medida oficial para evitar las frecuentes quejas de los compradores del artículo de que se les engaña en la medida.

Dice el señor Gobernador que la Jefatura de Sanidad venderá a cada uno de los expendedores de leche vasijas de una y dos botellas de capacidad con inscripción de la Jefatura, con la cual no será posible la falsificación de la medida.

En la próxima sesión conocerá de este asunto la Comisión de Sanidad.

Anúnciese en LA OPINION

AMERICA

Gana y Lalanda

Mañana en la noche se exhibirá por última vez esta maravillosa corrida de toros, en que los toreros hacen una verdadera novedad de cada suerte.

El Hijo del Mercado, la preciosa novela pública por el Journal de París y llevada a la pantalla por la Casa Parhé Frere de París será estrenada el domingo a las 8.30 de la noche. La obra se desarrolla en París y hace su interpretación el simpático pillote Petit de Baere que en el Hijo del Mercado al igual que un alegre pajarillo escapado de su jaula dorada sila en un jardín de dioses, para ejecutar sus más melodiosos trinos y llevar su brillante plumaje multicolor, introdujose en el bullicio y la alegría de una noche en la inquietura y delumbrante metrópoli.

Encargue sus trabajos a la Imprenta Minerva

Siguen los robos

Al conocido comerciante en casimires Mr. Morgan le fueron robados de su bodega, en el barrio Keith, 45 cortes de casimir.

No ha sido posible dar con los aligeros.

CACAO MOLIDO Q. H. - SUPERIOR CALIDAD -

Fábrica situada 50 varas al Este Botica La Dolorosa
Se tuesta café ajeno garantizando trabajo Agente en San José Gonzalo Moraga

LITOGRAFIA MINERVA

Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

Variedades

Un programa excelente ha seleccionado para hoy el simpático Variedades que diariamente se esfuerza por dejar complacido a su público.

Entre las obras que exhibirán hoy figuran dos de méritos indiscutibles, y que pueden paragonarse con las más notables que se han exhibido últimamente en San José.

Son ellas LA SIRENA DE SEVILLA interpretada por Priscilla Dean y en la que aparece la soberbia corrida de toros que tanto ha llamado la atención y a las 8.30 un estreno cómico en la que la pequeña artista Baby Peggy hace una creación sumamente cómica y simpática.

Lea La Opinion

GRATIS!

Folleto que describe algunos Grandes Misterios de Magia. Pídale dando claramente su nombre y dirección completa. Si envía 20 centavos en moneda o en sellos de correo o se le enviará en sobre cerrado y certificado.

Sport Sales Agency (Departamento D. C.)

La tercera jornada de Los Misterios de París esta noche en el Adela

Sigue el público entusiasmado con la exhibición de este monumento colosal de arte francés que tiene escenas tan conmovedoras y tan lujosa representación.

Esta noche a las 7 se pasará la gran película de House Potero, Poder Invisible, un drama de la generación de un hombre, gracias al milagro realizado por el amor de una buena mujer.

Telegramas rezagados

- Oficina central:
Claudia Solano de Ford Purlcal.
Gilberto Avenúño, Suc. Concordia.
Alfredo Bermúdez, Puntarenas.
Josefina Negrino, Puntarenas.
Sérvulo Calderón, Limón.
Berta López, Guápiles.
José Solís, Santa María C. A.
Amelia de Umaña, Heredia.
Ramón Zúñiga, Sta. Cruz Guancaste.
María de C. Saborío, Siquirres.
Margarita Arriaga, La Esperanza.
Josefa S. de Calvo Guatemala.
Pablón Parascón, Guatemala.
Sama Fabián, Guatemala.
Alfredo Jiménez, Bluefields.
Jacinto López Comayaguela.
María Barrientos, San Rafael H.
Aminta de Esquivel, Balceza.
José M. María, Sta. Tecla.
Carmela Mora, Pto. Castilla.
José J. Carballo, Tachancas.
Carmen Noguera, Sta. Cruz.
Isaura Quintero, G. Guatemala.
Eupides Magorga, Liberia.
José Arias, So. Antonio.
Lidia Alfaro, Oroitas.
Gerardo Pinto, Cartago.
María Ponce, Teja.
Rosalina de Chan Liz, Cañas.
Adilia Enriquez de Rivas, Heredia.
Lita de González, Puntarenas.
Luis Siebe R. Managua.
Lina Pastora, Pto. Cortés.
Jesús Campos de Ruiz, Manzanillo.
San José marzo de 1925.